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Животноводство— фронт ударный
Животноводы колхоза «Крас

ное знамя» поддержали инициа
тиву мастеров машинного дое
ния совхоза «Тотемский», кото
рые решили высокими произ- 
! водствеиными показ а т е л я м и 
встретить X X V II съезд КПСС.

Принципиальный и деловой 
разговор состоялся на собра
нии животноводов в колхозе 
«Красное знамя». Красный уго
лок новой животноводческой 
фермы был переполнен. Оно и 
понятно: речь шла о том, как 
идут дела сегодня, какие зада
чи стоят на день завтрашний.

Главный зоотехник хозяйства 
Л. В. Кузьминская познакомила 
с результатами работы живот
новодов. Они могли быть зна
чительно выше. Но есть много 
нежелательных моментов. Боль
шую роль в повышении продук
тивности дойного стада играет 
приготовление кормов. Запарка 
грубых кормов здесь произво
дится только на Федотовской 
ферме.- Кстати, в этот день на 
ферме Федотово «запарки» не 
хватило. Микродобавки имеются 
в достаточном количестве, нуж
но только своевременно их 
скармливать животным. В дос
таточном количестве завезено и 
соли.

Серьезные упущения в пле
менной работе. В текущем го
ду еще будет частичная выбра
ковка животных, но запущен
ных, малопродуктивных коров 
еще много.

Справедливые упреки_• были 
высказаны в адрес бригадира 
В. П. Швецова. Только неорга
низованностью и безответствен
ностью можно объяснить тот 
факт, что восьмого ноября и в 
день совещания не был подве
зен к ферме силос.

А ведь в постановлении ЦК 
КПСС, Совета Министров 
СССР, ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ 
'О Всесоюзном социалистиче

ском соревновании за успешное 
проведение зимовки скота, уве
личение производства и заку
пок продуктов животноводства 
в зимний период 1985/86 го
да» говорится, в частности, о 
том, что необходимо обеспечить 
высокий уровень организатор
ской и политической работы, 
сосредоточив ее непосредствен

но на животноводческих фер
мах и комплексах, бригадах и 
звеньях. Добиваться повышения 
действенности социалистическо
го соревнования, создавать не
обходимые условия для выпол
нения принятых обязательств.

Несмотря на трудности, на
строй у животноводов фермы 
Федотово деловой. Они не про
сто приняли социалистические 
обязательства, а думают, как 
достичь намеченных рубежей.

На новой ферме в Матвееве 
настроение у мастеров машин
ного дсения несколько иное. 
Немало нежелательных огрехов 
оставили строители. Корма при
ходится все время перетаски
вать с места на место. Не от-

Инициативу 
поддержали

регулирована работа молоко- 
провода.

Пока животноводы трудятся 
в одну смену. Но с двухсмен
ной надо поторопиться, смелее 
ее внедрять. Ведь на ферму 
пришла молодежь.

Главный ветврач А. М. Ско- 
рюков говорил о том, что сле
дует перенимать положитель
ный опыт работы других хо
зяйств, в частности, совхоза 
«Тотемский». Нужно учиться 
работать по-новому.

Старшую доярку фермы Фе
дотово Н. А. Трофимову беспо
коит качество молочной про
дукции.

— Сами посудите, какое бу
дет качество, — говорит она,— 
если мы утреннее молоко сли
ваем в вечернее. Дома ведь 
никто из нас так не сделает. 
Не все скотники добросовестно 
относятся к своим обязаннос
тям, не всегда хорошо промы
вают тары.

Лаборант Я. К. Шилов тоже 
вел разговор о качестве. Бес
покоит чистота молока, оно не

охлаждается. Разговоров много, 
но положение дел пока не ме
няется.

О выполнении социалистиче
ских обязательств, о предстоя
щей встрече XXV II съезда 
КПСС вела речь В. Е. Ведрова. 
Валентина Евгеньевна призвала 
всех животноводов пересмот
реть принятые обязательства и 
поддержать почин животноводов 
совхоза «Тотемский».

Секретарь парткома, испол
няющая обязанности председа
теля колхоза Н. М. Брагина 
сказала, что в любом деле, а в 
животноводстве особенно, важ
на роль специалистов. Нужно 
больше проявлять организован
ности, настойчивости, инициа
тивы.

Разговор состоялся важный 
и принципиальный. Многие во
просы были решены в рабочем 
порядке. Значит, животново
дам, колхозным специалистам, 
руководству надо чаще встре
чаться, советоваться, вместе 
находить выход.

Совещание показало, что в 
хозяйстве есть резервы, кото
рые надо использовать с поль
зой для дела. И те упущения, 
которые имеются на сегодняш
ний день, вполне устранимы, 
если взяться за это всем вмес
те, сообща. В четком проведе
нии зимовки скота должны 
быть заинтересованы в общем 
итоге все: и мастера машинно
го доения, и скотники, и брига
диры, и специалисты сельского 
хозяйства. Очередной экзамен 
нужно выдержать с честью. К 
этому обязывает и постановле
ние партии и правительства, 
к этому обязывает требование 
сегодняшнего дня.

Матвеевские животноводы 
поддержали инициативу масте
ров машинного доения совхоза 
«Тотемский», пересмотрели ра
нее принятые обязательства и 
решили в текущем году увели
чить продуктивность дойного 
стада на 15 килограммов.

На совещании выступил за
ведующий сельхозотделом рай
кома КПСС А. Н. Третьяков.

Т. ИЕВЛЕВА, 
корр. «Ленинского знамени».

Трезвость—норма жизни ________________

У ч р е д и т е л ь н а я  
к о н ф е р е н ц и я

В большом зале райкома КПСС состоялась учредитель
ная конференция по созданию районной организации Все
союзного добровольного общества борьбы за трезвость.

С докладом «О задачах 
районной организации Все
союзного добровольного об
щества в борьбе за трезвый 
образ жизни в свете требо
ваний партии и правительст
ва по вопросам преодоления 
пьянства и алкоголизма» вы
ступил председатель оргко
митета Н. К. Рычков.

Докладчик отметил, что 
взятый курс на утверждение 
трезвого образа жизни полу
чил горячее одобрение и 
полную поддержку трудя
щихся района. Решительные 
меры по борьбе с пьянством 
и алкоголизмом положитель
но сказываются на оздоров
лении нравственного климата 
в трудовых Коллективах, на 
повышении дисциплины и ор
ганизованности, производи
тельности труда.

Партия выдвинула в каче
стве важнейшей общепар
тийной, общегосударствен
ной задачи утверждение тре
звости как нормы нашей жи
зни. Для ее успешного ре
шения необходимо широко 
развернуть массовое антиал
когольное движение, распро
странить его на предприяти
ях, в организациях, учреж
дениях, трудовых коллекти
вах, объединить в нем всех 
сторонников полного искоре
нения употребления спиртных 
напитков. Борьба с таким 
опасным и укоренившимся 
социальным злом, как пьян
ство и алкоголизм, предстоит 
упорная. Она должна непре
рывно и последовательно на
растать, приобретать все 
больший размах и конкрет
ность. Активное участие в 
этой борьбе — долг всех 
трудящихся района. Огром
ное значение имеет тесная

координация действий всех 
районных управлений и ве
домств, хозяйственных и об
щественных организаций, 
трудовых коллективов, орга
нов здравоохранения и про. 
свещения, спорта и культу
ры, юстиции и правопорядка, 
учебных учреждений.

В прениях приняли учас
тие председатель Устьпеченг- 
ского с е л ь  и с п о л к о м а  
Н. А. Волокитина, врач.нар- 
колог А. С. Глушицкий, 
председатель райкома проф
союза работников сельского 
хозяйства А. Н. Игошев, 
первый секретарь райкома 
ВЛКСМ О. Ю. Егоров, пен
сионер П. А. Фил ев, дирек
тор Советской средней шко
лы А. А. Лепехина, секре
тарь парторганизации сплав- 
участка Н. М. Кусков, за
меститель председателя рай
исполкома Ф. И. Шестаков.

Выступавшие говорили о 
необходимости настойчиво 
добиваться организации до
суга трудящихся и особенно 
молодежи, усилив культурно- 
массовую и спортивную ра
боту, о создании клубов тре
звости.

Принята резолюция, в ко
торой определены задачи но 
дальнейшей активизации 
борьбы с пьянством и алкого
лизмом.

Участники учредительной 
конфернции избрали совет 
районной организации обще
ства (прдседатель Н. К. Ры
чков), правление и ревизион
ную комиссию.

В работе конференции 
приняли участие первый се
кретарь районного комитета 
партии Т. Н. Чухина и се
кретарь райкома КПСС В. А. 
Морозов.

Обзор печати

Д И А П А З О Н  В Л И Я Н И Я
На совещании в ЦК КПСС 

по вопросам ускорения научно- 
технического прогресса была 
подчеркнута мысль, что главное 
сейчас —- изыскать и привести 
в Действие все резервы повы- 
шения эффективности производ
ства, качества продукции. Пер
воочередная задача, указыва
лось па нем,— мобилизация ор
ганизационных, экономических, 
социальных факторов, наведение 
порядка во всем, улучшение 
организации производства, что
бы обеспечить лучшее использо- 
ванне того, чем располагает
страна.

Указанные направления взя
ты за основу хозяйствования в 
совхозе «Тотемский». Здесь в 
Лва раза по сравнению с уров
нем десятой пятилетки возросла 
производительность труда, по
стоянно растет эффективность 
производства, совершеиствуют- 
ся формы и методы организа
ции труда, берутся на вооруже
ние прогрессивные технологии, 
большое внимание в совхозе 
Уделяется мерам моральной и 
материальной заинтересованнос
ти тружеников хозяйства, органи

зации социалистического сорев
нования, широкому распростра
нению и внедрению в производ
ство достижений передовиков.

В хозяйстве полностью реше
на проблема кадров. Только в 
минувшем году совхоз попол
нился тридцатью молодыми 
квалифицированными работни
ками. На столе директора хо
зяйства Б. В. Жданова и се
годня лежит пачка заявлений о 
приеме на работу в совхоз.

Обо всем этом подробно рас
сказала своим читателям то- 
темская районная газета «Ле
нинское знамя». В газете вы
ступили секретарь партийного 
комитета совхоза В. А. Савков, 
главный агроном совхоза, заслу
женный агроном РСФ СР  А. А. 
Гладкова, главный инженер хо
зяйства Н. И. Дитятьев, брн^а- 
диры Т. А. Котова и Л. П. 
Момотова, лучший комбайнер 
совхоза Б. А. Бороздин.

Работа тружеников совхоза 
«Тотемский» широко и всесто
ронне освещается на страницах 
газеты «Ленинское знамя». Га
зета настойчиво пропагандирует 
опыт работы передовиков, ста

рается сделать их достижения 
и успехи достоянием всего рай
она.

В числе передовиков района 
нынче уверенно идут колхозы- 
имени Ленина и «Великодво- 
рье». О них на страницах га
зеты ведется целенаправленный 
разговор..

Газета, например, опублико
вала статью председателя кол
хоза имени Ленина В. А. Линь- 
кова, в которой автор расска
зал, чего достиг колхоз от 
внедрения цеховой структуры 
управления производством, кол
лективного подряда и других 
прогрессивных форм труда.

Заслуга газеты в том, что 
она умеет находить и подни
мать интересные и актуальные 
темы. В апреле нынешнего го
да на ее страницах опубликова
но письмо капитана буксирного 
теплохода «Юбилейный», члена 
бюро райкома партии Е. Р. 
Селянина. Этим письмом, озаг
лавленным «Спроси с себя стро
го», газета начала серьезный 
разговор о подготовке трудя
щихся района к XXVII съезду 
КПСС.

Письмо Е. Р. Селянина было 
одобрено Тотемским райкомом 
КПСС и обсуждено в первич
ных партийных организациях 
района. После этого в газете 
под рубрикой «С чем ты идешь 
к съезду?» были опубликованы 
интересные статьи прораба 
С МУ треста « Вологдаграждан- 
строй» Р. Кобелевой, секретаря 
партбюро колхоза «Великодво- 
рье» Н. Слободиной, механиза
тора совхоза «Тотемский» 
Б. Бороздина, дояра колхоза 
имени Ленина члена бюро рай
кома партии Г. Шихова и дру
гих.

Перелистывая страницы то- 
темской газеты, приходишь к 
выводу, что сельскохозяйствен
ная тематика занимает на ее 
страницах доминирующее поло
жение. Многие материалы на 
эту тему сделаны интересно, с 
глубоким знанием дела, чего, к 
сожалению, нельзя сказать о 
материалах, написанных на дру
гие темы. Газета «Ленинское 
знамя» не лишена недостатков, 
которые мешают ей лучше вы
полнять свою роль коллективно
го агитатора, пропагандиста и 
организатора масс. Особенно 
эти промахи заметны в матери
алах, посвященных жизни и

работе партийных, советских, 
профсоюзных и комсомольских 
организаций. Большинство их 
носят следы спешки, не раскры
вают тему, а некоторые только 
фотографируют факты, не ана
лизируя их, ограничиваясь бег
лым пересказом событий. В 
значительной степени это про
исходит потому, что у газеты 
узок авторский актив. Не все 
публикации содержательны, ост
ры, злободневны.

В материалах о работе про
мышленных предприятий и ор
ганизаций не видно, как идет 
перестройка производства на 
интенсивный путь развития, что 
делается по укреплению трудо
вой дисциплины, повышению 
производительности труда, улуч
шению качества и снижению 
себестоимости выпускаемой про
дукции.

Журналистскому коллективу 
следует подумать над расшире
нием диапазона своего полезно
го влияния. преодолением тема
тической однобокости.

А. ТРЕТЬЯКОВ.

(Газета «Красный Север»

от 16 ноября 1985 года).
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Животноводство— фронт ударный
Животноводы колхоза «Крас

ное знамя» поддержали инициа
тиву мастеров машинного дое
ния совхоза «Тотемский», кото
рые решили высокими произ
водственными показ а т е л я м и 
встретить X XV II съезд КПСС.

Принципиальный и деловой 
разговор состоялся на собра
нии животноводов в колхозе 

Красное знамя». Красный уго
лок новой животноводческой 
фермы был переполнен. Оно и 
понятно: речь шла о том, как 
идут дела сегодня, какие зада
чи стоят на день завтрашний.

Главный зоотехник хозяйства 
П. В. Кузьминская познакомила

результатами работы живот
новодов. . Они могли быть зна
чительно выше. Но есть много 
нежелательных моментов. Боль
шую роль в повышении продук
тивности дойного стада играет 
приготовление кормов. Запарка 
грубых кормов здесь произво- 
[ится только на Федотовской 
зерме.- Кстати, в этот день на 
).ерме Федотово «запарки» не 

хватило. Микродобавки имеются
достаточном количестве, нуж

но только своевременно их 
скармливать животным. В дос
таточном количестве завезено и 
соли.

Серьезные упущения в пле
менной работе. В текущем го
ду еще будет частичная выбра
ковка животных, но запущен
ных, малопродуктивных коров 
еще много.

Справедливые упреки , были 
высказаны в адрес . бригадира
В. П. Швецова. Только неорга
низованностью и безответствен
ностью можно объяснить тот 
факт, что восьмого ноября и в 
день совещания не был подве
зен к ферме силос.

А ведь в постановлении ЦК 
КПСС, Совета Министров 
СССР, ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ 
<0 Всесоюзном социалистиче

ском соревновании за успешное 
проведение зимовки скота, уве
личение производства и заку
пок продуктов животноводства 
в зимний период 1985/86 го
да» говорится, в частности, о 
том, что необходимо обеспечить 
высокий уровень организатор
ской и политической работы, 
сосредоточив ее непосредствен

но на животноводческих фер
мах и комплексах, бригадах и 
звеньях. Добиваться повышения 
действенности социалистическо
го соревнования, создавать не
обходимые условия для выпол
нения принятых обязательств.

Несмотря на трудности, на
строй у животноводов фермы 
Федотово деловсй. Они не про
сто приняли социалистические 
обязательства, а думают, как 
достичь намеченных рубежей.

На новой ферме в Матвееве 
настроение у мастеров машин
ного доения несколько иное. 
Немало нежелательных огрехов 
оставили строители. Корма при
ходится все время перетаски
вать с места на место. Не от-

Инициативу 
поддержали

регулирована работа молоко- 
провода.

Пока животноводы трудятся 
в одну смену. Но с двухсмен
ной надо поторопиться, смелее 
ее внедрять. Ведь на ферму 
пришла молодежь.

Главный ветврач А. М. Ско- 
рюков говорил о том, что сле
дует перенимать положитель
ный опыт работы других хо
зяйств, в частности, совхоза 
«Тотемский». Нужно учиться 
работать по-новому.

Старшую доярку фермы Фе
дотово Н. А. Трофимову беспо
коит качество молочной про
дукции.

— Сами посудите, какое бу
дет качество, — говорит она,— 
если мы утреннее молоко сли
ваем в вечернее. Дома ведь 
никто из нас так не сделает. 
Не все скотники добросовестно 
относятся к своим обязаннос
тям, не всегда хорошо промы
вают тары.

Лаборант Я. К. Шилов тоже 
вел разговор о качестве. Бес
покоит чистота молока, оно не

охлаждается. Разговоров много, 
но положение дел пока не ме
няется.

О выполнении социалистиче
ских обязательств, о предстоя
щей встрече XXVII съезда 
КПСС вела речь В. Е. Ведрова. 
Валентина Евгеньевна призвала 
всех животноводов пересмот
реть принятые обязательства и 
поддержать почин животноводов 
совхоза «Тотемский».

Секретарь парткома, испол
няющая обязанности председа
теля колхоза Н. М. Брагина 
сказала, что в любом деле, а в 
животноводстве особенно, важ
на роль специалистов. Нужно 
больше проявлять организован
ности, настойчивости, инициа
тивы.

Разговор состоялся важный 
и принципиальный. Многие во
просы были решены в рабочем 
порядке. Значит, животново
дам, колхозным специалистам, 
руководству надо чаще встре
чаться, советоваться, вместе 
находить выход.

Совещание показало, что в 
хозяйстве есть резервы, кото
рые надо использовать с поль
зой для дела. И те упущения, 
которые имеются на сегодняш
ний день, вполне устранимы, 
если взяться за это всем вмес
те, сообща. В четком проведе
нии зимовки скота должны 
быть заинтересованы в общем 
итоге все: и мастера машинно
го доения, и скотники, и брига
диры, и специалисты сельского 
хозяйства. Очередной экзамен 
нужно выдержать с честью. К 
этому обязывает и постановле
ние партии и правительства, 
к этому обязывает требование 
сегодняшнего дня.

Матвеевские животноводы 
поддержали инициативу масте
ров машинного доения совхоза 
«Тотемский», пересмотрели ра
нее принятые обязательства и 
решили в текущем году увели
чить продуктивность дойного 
стада на 15 килограммов.

На совещании выступил за
ведующий сельхозотделом рай
кома КПСС А. Н. Третьяков.

Т. ИЕВЛЕВА, 
корр. «Ленинского знамени».

Трезвость—норма ж и зни______________ _

У ч р е д и т е л ь н а я  
к о н ф е р е н ц и я

В большом зале райкома КПСС состоялась учредитель* 
ная конференция по созданию районной организации Все
союзного добровольного общества борьбы за трезвость.

С докладом «О задачах 
районной организации Все
союзного добровольного об
щества в борьбе за трезвый 
образ жизни в свете требо
ваний партии и правительст
ва по вопросам преодоления 
пьянства и алкоголизма» вы. 
ступил председатель оргко
митета Н. К. Рычков.

Докладчик отметил, что 
взятый курс на утверждение 
трезвого образа жизни полу
чил горячее одобрение и 
полную поддержку трудя
щихся района. Решительные 
меры по борьбе с пьянством 
и алкоголизмом положитель
но сказываются на оздоров
лении нравственного климата 
в трудовых коллективах, на 
повышении дисциплины и ор
ганизованности. производи
тельности труда.

Партия выдвинула в каче
стве важнейшей общепар. 
тинной, общегосударствен
ной задачи утверждение тре
звости как нормы нашей жи
зни. Для ее успешного ре
шения необходимо широко 
развернуть массовое антиал
когольное движение, распро
странить его на предприяти
ях, в организациях, учреж
дениях, трудовых коллекти
вах, объединить в нем всех 
сторонников полного искоре
нения употребления спиртных 
напитков. Борьба с таким 
опасным н укоренившимся 
социальным злом, как пьян
ство и алкоголизм, предстоит 
упорная. Она должна непре
рывно и последовательно на
растать. приобретать все 
больший размах и конкрет
ность. Активное участие в 
этой борьбе — долг всех 
трудящихся района. Огром
ное значение имеет тесная

координация действий всех 
районных управлений и ве
домств, хозяйственных и об
щественных организации, 
трудовых коллективов, орга
нов здравоохранения и про. 
свещения, спорта и культу
ры. юстиции и правопорядка, 
учебных учреждений.

В прениях приняли учас
тие председатель Устьпеченг- 
с кого с е л ь и с п о л к о м а  
Н. А. Волокитина, врач-нар
колог А. С. Глушицкий, 
председатель райкома проф. 
союза работников сельского 
хозяйства А. Н. Игошев, 
первый секретарь райкома 
ВЛКСМ О. Ю. Егоров, пен
сионер П. А. Фи лев, дирек
тор Советской средней шко
лы А. А. Лепехина, секре. 
тарь парторганизации сплав- 
участка Н. М. Кусков, за
меститель председателя рай
исполкома Ф. Н. Шестаков.

Выступавшие говорили о 
необходимости настойчиво 
добиваться организации до
суга трудящихся и особенно 
молодежи, усилив культурно, 
массовую и спортивную ра
боту, о создании клубов тре
звости.

Принята резолюция, в ко. 
торой определены задачи не 
дальнейшей активизации 
борьбы с пьянством и алкого
лизмом.

Участники учредительной 
конфернции избрали совет 
районной организации обще
ства (прдседатель Н. К. Ры
чков), правление и ревизион. 
ную комиссию.
* В работе конференции 

приняли участие первый се. 
кретарь районного комитета 
партии Т. Н. Чухина и се
кретарь райкома КПСС В. А. 
Морозов.

Обзор печати

Д И А П А З О Н  В Л И Я Н И Я
На совещании в ЦК КПСС 

по вопросам ускорения научно- 
технического прогресса была 
подчеркнута мысль, что главное 
сейчас — изыскать и привести 
в Действие все резервы повы
шения эффективности производ
ства, качества продукции. Пер
воочередная задача, указыва
лось на нем,— мобилизация ор
ганизационных, экономических, 
социальных факторов, наведение 
порядка во всем, улучшение 
организации производства, что
бы обеспечить лучшее использо
вание того, чем располагает
страна.

Указанные направления взя- 
1Ъ1 за основу хозяйствования в 
совхозе «Тотемский». Здесь в 
Лва раза по сравнению с уров
нем десятой пятилетки возросла 
производительность труда, по
стоянно растет эффективность 
производства, совершенствуют
ся формы и методы организа
ции труда, берутся на вооруже
ние прогрессивные технологии, 
большое внимание в совхозе 
Деляется мерам моральной и 

материальной заинтересованнос
ти тружеников хозяйства, органи

зации социалистического сорев
нования, широкому распростра
нению и внедрению в производ
ство достижений передовиков.

В  хозяйстве полностью реше
на проблема кадров. Только в 
минувшем году совхоз попол
нился тридцатью молодыми 
квалифицированными работни
ками. На столе директора хо
зяйства Б. В. Жданова и се
годня лежит пачка заявлений о 
приеме на работу в совхоз.

Обо всем этом подробно рас- 
• сказала своим читателям то- 

темская районная газета «Ле
нинское знамя». В газете вы
ступили секретарь партийного 
комитета совхоза В. А. Савков, 
главный агроном совхоза, заслу
женный агроном РСФ СР  А. А. 
Гладкова, главный инженер хо
зяйства Н. Н. Дитятьев, брига
диры Т. А. Котова и Л. П. 
Момотова, лучший комбайнер 
совхоза Б. А. Бороздин.

Работа тружеников совхоза 
«Тотемский» широко и всесто
ронне освещается на страницах 
газеты «Ленинское знамя». Га
зета настойчиво пропагандирует 
опыт работы передовиков, ста

рается сделать их достижения 
и успехи достоянием всего рай
она.

В числе передовиков района 
нынче уверенно идут колхозы 
имени Ленина и «Великодво- 
рье». О них на страницах га
зеты ведется целенаправленный 
разговор.■

Газета, например, опублико
вала статью председателя кол
хоза имени Ленина В. А. Линь-' 
нова, в которой автор расска
зал, чего достиг колхоз от 
внедрения цеховой структуры 
управления производством, кол
лективного подряда и других 
прогрессивных форм труда.

Заслуга газеты в том, что 
она умеет находить и подни
мать интересные и актуальные 
темы. В апреле нынешнего го
да на ее страницах опубликова
но письмо капитана буксирного 
теплохода «Юбилейный», члена 
бюро райкома партии Е. Р. 
Селянина. Этим письмом, озаг
лавленным «Спроси с себя стро
го». газета начала серьезный 
разговор о подготовке трудя
щихся района к XXVII съезду 
КПСС.

Письмо Е. Р. Селянина было 
одобрено Тотемским райкомом 
КПСС и обсуждено в первич
ных партийных организациях 
района. После этого в газете 
под рубрикой «С чем ты идешь 
к съезду?» были опубликованы 
интересные статьи прораба 
СМУ треста «Вологдаграждан- 
строй» Р. Кобелевой, секретаря 
партбюро колхоза «.Великодво- 
рье» Н. Слободиной, механиза
тора совхоза «Тотемский» 
Б. Бороздина, дояра колхоза 
имени Ленина члена бюро рай
кома партии Г. Шихова и дру
гих.

Перелистывая страницы то- 
темской газеты, приходишь к 
выводу, что сельскохозяйствен
ная тематика занимает на её 
страницах доминирующее поло
жение. Многие материалы на 
эту тему сделаны интересно, с 
глубоким знанием дела, чего, к 
сожалению, нельзя сказать о 
материалах, написанных на дру
гие темы. Газета «Ленинское 
знамя» не лишена, недостатков, 
которые мешают ей лучше вы
полнять свою роль коллективно
го агитатора, пропагандиста и 
организатора масс. Особенно 
эти промахи заметны в матери
алах, посвященных жизни и

работе партийных, советских, 
профсоюзных и комсомольских 
организаций. Большинство их 
носят следы спешки, не раскры
вают тему, а некоторые только 
фотографируют факты, не ана
лизируя их, ограничиваясь бег
лым пересказом событий. Ж 
значительной степени это про
исходит потому, что у газеты 
узок авторский актив. Не все 
публикации содержательны, ост
ры. злободневны.

В материалах о работе про
мышленных предприятий и ор
ганизаций не видно, как идет 
перестройка производства на 
интенсивный путь развития, что 
делается по укреплению трудо
вой дисциплины, повышению 
производительности труда, улуч
шению качества и снижению 
себестоимости выпускаемой про
дукции.

Журналистскому коллективу 
следует подумать над расшире
нием диапазона своего полезно
го влияния, преодолением тема
тической однобокости.

А. ТРЕТЬЯКОВ.

(Газета «Красный Север»

от 16 ноября 1985 года).
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Главное собрание года со
стоялось у коммунистов кол
хоза «Путь к коммунизму». 
Отмечалось, что за отчетный 
период значительно улучши» 
лась посещаемость партий- 
ных собраний. Однако актив
ность ком муннстов—рядовых 
тружеников хозяйства низка, 
они по сути дела не привле
каются к их подготовке, ча
ще всего об этом беспокоят
ся руководители и специа
листы хозяйства.

Не на должном уровне в 
колхозе и идеологическая ра
бота. в частности, политиче
ская и экономическая учеба. 
Все три школы не выполня
ли программы учебного го
да, а партком принизил кон
троль н требовательность.

Партком проводит опреде
ленную работу по осуществ

десять месяцев текущего го
да. то второй—намного ме
ньше. допустив при этом 
снижение по сравнению с 
прошлым годом на 167 кило
граммов. Есть ^ чем заду
маться зоотехнической служ
бе.

Урожайность зерновых со
ставила 11 центнеров с гек
тара. что также нише сред
нерайонного показателя. По- 
прежнему велики простоя 
техники в хозяйстве.

О том. что не все механи
заторы отнеслись к убороч
ным работам с должным чув
ством ответственности, гово
рил в своем выступлении 
председатель группы народ
ного контроля А. А. Елфи 
мов. Собственная неоргани
зованность, медлительность, 
слабый контроль со стороны

а г и т к о л л е к т и в: б о е в а я п р о г р а н н а д е й с т в и й

БОЛЬШЕ НИСТУПЯТЕННОСТН
лен ню претворения в жизнь 
решений реформы общеобра
зовательной школы. Создан 
и работает совет по проф
ориентации. По направлению 
колхоза в настоящее время 
в средних учебных заведе
ниях обучается 11 человек.
О  том, что связь школы и 
колхоза стала более тесной, 
устойчивой, говорила на со
брании коммунист директор 
школы Т. И. Фомина.

Всю свою работу партком 
тесно увязывает с решением 
хозяйственных задач. Одна
ко коммунисты не проявля
ют должной инициативы и 
настойчивости в вопросах 
внедрения передового опы
та. бригадной формы органи
зации труда. В этом году 
была попытка перевести две 
бригады на коллективный 
подряд во время весенне-по
левых работ, но настоящего 
разъяснения преимуществ 
этого метода, учебы с людь
ми не проводилось.

Нельзя не заметить и про
махов в животноводстве. 
Беспокоит большая разница 
в надоях на фермах Фроло
во и Голебатово. Если кол
лектив мастеров машинного 
доения первой из них полу
чил по 2631 килограмму 
молока от каждой коровы за

инженерной службы— в ито
ге сроки уборки затянулись, 
допущены потерн выращен
ного урожая.

Председатель к о л х о з а  
М. И. Сел у янов подчеркнул, 
что в любом начинании за
стрельщиком должен быть 
коммунист. И прежде всего 
это касается трудовой и про
изводственной дисциплины. 
А коммунист Н. А. Скорю- 
ков допустил семь прогулов. 
Партком же этот вопищий 
факт оставил без внимания.

Много конкретных и дело
вых предложений было вне
сено коммунистами А. И. 
Кузнецовым, Т. И. Фоми
ной. А. А. Скорюковым, 
Д. А. Медведниковым. А. С. 
Солдатовым.' Их надо учесть 
в дальнейшей работе. В 
преддверии XXVII съезда 
КПСС каждый коммунист 
строго, по-партийному дол
жен оценить: все ли он сде
лал и делает для процвета
ния своей Родины, каков 
его вклад в общее дело.

В работе собрания приня
ла участие и выступила пер
вый секретарь райкома 
КПСС Т. Н. Чухина.

Г. ПУТИЛОВА, 
заведующая кабинетом 

политпросвещения 
райкома КПСС.

Идеологический а к т и в . *  
агитколлектив колхоза «Ро
дина» видит свою задачу в 
пропаганде передового опы
та. организации соревнова
ния, раскрытии высоких мо
ральных качеств человека 
труда. В то же время выра
зительны^ языком художе
ственных средств разоблача
ем бесхозяйственность, ло
дырничество и другие отри
цательные моменты нашей 
жизни.

Ответственно относятся к 
своему партийному поруче
нию пропагандисты В П. 
Мара ков. А. И. Куканов, ими 
успешно был завершен учеб
ный год в системе политпро
свещения. И сейчас регуляр
но проходят занятия во всех 
формах учебы.

На областных днях живот
новода выступают руководи
тели хозяйства, специалисты, 
агитаторы. Ежемесячно все 
они участвуют в единых по
лит днях.

В нашем плане работы — , 
беседы по пропаганде доку
ментов партии, обзоры лите
ратуры, громкие чтения о 
внедрении бригадного подря
да в сельском хозяйстве, про
ведение устных журналов и

тематических вечеров, празд
ника первой борозды, вече
ров чествования ветеранов 
колхозного труда. К каждо
му из этих мероприятий при 
влеявем участников соревно
вания. партийных в хозяйст
венных руководителей, пере
довиков производства.

Многие мероприятия про
водятся прямо на рабочих 
местах, в красных уголках 
ферм, в мастерских, либо в 
доме одного из жителей де
ревни. Работаем по принци
пу: идти туда, где есть лю
ди. Нацелили свою работу н 
на борьбу с  нарушениями 
трудовой и производственной 
дисциплины, пьянством. В 
мастерских прошел устный 
журнал «Ваше здоровье — 
в ваших руках», завершила 
который страничка сатириче
ского обозрения «Под углом 
40 градусов». Наша агит
бригада подготовила также 
программу «Пьянство не
безобидно», с которой мы 
выступили 14 раз на всех 
производственных участках, 
а также в колхозах имени 
Ленина и - Вели код ворье ». 
Именно наши выступления 
заставляли нарушителей и 
пьяниц задуматься, посмот

реть на ссоя со стороны 
оценить свои действия.

Ежегодно силами участия
ми» художественной само
деятельности дается по 30 — 
-10 концертов и выступлений 
агитбригады. До недавнего 
времени кружки художест
венней} самодеятельности по* 
сощалн только молодые, те* 
перь на занятия ходят ладо 
и более зрелого, возраста.

Интересно проходят у нас 
вечера отдыха. Молодежь 
межет не только поганце 
вать. но и принять непосред
ственное участие в аттракци
онах. конкурсах, узнать что- 
то для себя новое.

Много у нас хороших дел 
н начинаний, большие и за
думки. Но осуществлению ах 
мешает ряд. так сказать, тех
нических причин. К приме
ру, много лет в Доме куль
туры нет тепла.

Сейчас активно готовимся 
к встрече XXVII съезда 
КПСС, обсуждаем предсъез
довские документы. Разра
батываем боевую программу 
действий.

В. МАРАКОВА. 
заместитель секретаря 

парткома колхоза 
«Родина».

СЛЕТ ПЕРЕДОВИКОВ 
ПЕДАГОГИЧЕСКОГО ТРУДА

«XXVII съезду КПСС, рефор
ме школы — самоотверженный 
труд, мастерство, творческий 
поиск и инициативу педагогов»
— под таким девизом прошел 
третий районный слет передови
ков педагогического труда.

Вся страна серьезно и заин
тересованно изучает предсъез
довские партийные документы. 
Это заставляет педагогов рабо
тать еще лучше, ответственнее 
относиться к делу.

Старт обстоятельному, дело
вому разговору был дан докла
дом заведующего районным от
делом народного образования 
Н. К. Рычкова. Учителя, ска
зал он. касается все. что проис
ходит в стране. За человече
ский фактор, на который ука
зывал апрельский (1984 г.) 
Пленум ЦК КПСС, в ответе

школа, педагог. Надо так стро
ить учебно-воспитательный про
цесс, чтобы учение и труд шли 
рука об руку, дополняя и обо
гащая друг друга. Из стен 
школы должны выходить буду
щие хозяева производства, уме
ющие рационально мыслить, 
беспокойные, с широким круго
зором. Докладчик выразил уве
ренность. что на самых слож
ных и важных участках работы 
по реализации основных идей 
реформы школы будут участ
ники слета, передовики и нова
торы педагогического труда.

На слете выступили учитель- 
методист, преподаватель Тотем- 
ской средней шолы №  1 Л. А. 
Переляева: отличник народного 
просвещения, заместитель ди
ректора по учебно-воспитатель
ной работе ПогореловскоЙ сред

ней школы Т. В. Морозом: j 
отличник народного просвеще
ния, учитель начальных клас
сов Советской средней школы
А. Г. Молоковская; заслужен
ный учитель школы РСФСР, 
преподаватель Тотемской сред
ней школы №  2 Г. А. Марако- 
ва: отличник народного просве
щения. директор Тотемской 
восьмилетней школы В. П. Спа- 
жев; отличник народного про
свещения. директор Вожбаль- 
ской восьмилетней школы, на
гражденный медалью «За пре
образование Нечер н о з е и ь я 
РСФСР» А. И. Куканов; стар
ший учитель, отличник народ
ного просвещения, преподава
тель Тотемской средней школы 
№  2 В. М. Заозерская. Они 
поделились опытом работы по 
различным направлениям совер
шенствовании учебно-воспита
тельного процесса.

Участники слета приняли об
ращение ко всем учителям рай
она.

Г. АЛЕКСАНДРОВА.

Страницы биографии
У этой эмблемы нет единоличного автора. Во всяком слу

чае, мы не располагаем на этот счет никакими свидетельства
ми. Больше того, нам сегодняшним, кажется, что она, эта эмб
лема, была всегда, что ее не могло не быть,— настолько она 
естественна, проста, лаконична и как бы сама собой напра
шивается в символ единения труда, в символ союза рабочего 
класса н трудового крестьянства, в символ мирного, созида
тельного устремления социалистического общества.

Десятки, сотни, тысячи эмб
лем, что-то символизирующих 
и к чему-то призывающих, воз
никали по ходу истории. Как 
правило, это были эмблемы 
устрашения. Рога над шлемами 
псов-рыцарей. Всяческие панте
ры, леопарды, ястребы на щи
тах и знаменах крестоносцев. 
Печально знаменитый британ
ский лев. Двуглавый орел со 
екипетром и короной в гербе 
Российской империи.

Наши серп и молот пришли 
на смену державному орлу. Но 
и у серпа и молота были свои 
классовые предтечи. Из 1905 
года, например, до нас дошла 
очень выразительная революци
онная эмблема — рука рабо
чего, сжатая в кулак. А еще 
был легендарный Прометей, 
разрывающий цепи. Рабочий, 
шагающий по крышам домов 
буржуазного квартала. Затем 
все более отчетливо в револю
ционных эмблемах, проявляется 
идея союза рабочего класса и 
крестьянства. Вот плечом к 
плечу стоят рабочий и крестья
нин. Вот лопата и коса, пере
крещенные друг с другом. Вот 
винтовка и плуг. Плуг и молот. 
Наконец, просто две мозолис
тые руки, соединенные в креп
ком рукопожатии...

Повторяем, нам неизвестен 
автор эмблемы с серпом и мо
лотом. Но мы знаем точно; 
эта идея вызрела и оформи

лась в 1918 году, когда встал 
вопрос о создании новой госу
дарственной печати и народного 
герба*. О том, что эмблему Со
ветского государства надо ре
шить в принципе через сочета
ние изображений серпа и мо
лота, было договорено после 
коллективных обсуждений это
го вопроса в Совнаркоме и 
ВЦИКе. Однако некоторые то
варищи высказывали опасение, 
что уж больно прост, незатей-

де всего печать. Известно, на
пример. что Брестский договор 
Советское Правительство выну
ждено было скрепить наскоро 
изготовленной невыразительной 
и блеклой печатью без герба, 
без других символов, с одной 
лишь надписью: «Всероссийский 
Центральный Исполнительный 
Комитет Советов рабочих, крес
тьянских и солдатских депута
тов». Ею же скреплялись и 
другие важные государственные 
документы.

...И вот перед Лениным лег 
первый эскиз серпа и молота. 
Его представил известный гра
фик и художник по фарфору 
Сергей Чехонин. На этом в об
щем и целом удачном эскизе 
серп и молот тем не менее за
метно отличались от сегодняш-

Сер п и м о л о т
лив. даже бедноват этот символ 
по сравнению, скажем, с тем 
же двуглавым орлом. Предла
гали усложнить его. например, 
подкрепить эти трудовые сим
волы изображением меча, сим
волизирующего охрану народ
ных завоеваний. Владимир Иль
ич Ленин решительно высказал
ся против «милитаризации» эм
блемы. Окончательное решение 
было принято 18 июня 1918 
года: идею союза трудового на
рода выразить посредством 
серпа и молота.

Через Луначарского Влади
мир Ильич всячески торопил 
художников, участвовавших в 
объявленном конкурсе на луч
ший эскиз печати и герба. 
Очень, очень была нужна преж

него, ставшего привычным на
чертания. И серп и молот бы
ли* например, повернуты не 
вправо, как сейчас, а налево.

Такое начертание стало след
ствием, можно сказать, недо
разумения. Дело в том. что 
Чехонин предназначал свой эс
киз для дальнейшего воспроиз
водства на государственной пе
чати. при переносе на которую 
изображение получится зеркаль
ным, то есть с поворотом впра
во. Не зная этого, художники 
перерисовывали эмблему для 
украшения улиц и площадей с 
оригинала, где оба символа 
имели поворот налево, добавляя 
при этом к эмблеме и кое-что 
от себя.

Серп и молот в чехонннском

Позже с незначительным из
менением (ручка молота теперь 
проходила не поверх, а под лез
вием серпа) эта эмблема была 
перенесена и на герб Союза 
ССР — первого в мире много
национального социалистическо
го государства, образование ко
торого провозгласил I съезд 
Советов СССР в 1922 году.

Серп и молот—самая главная 
советская эмблема, государст
венная. Без преувеличения 
можно сказать, что идеей серпа 
и молота проникнута вся жизнь 
нашего общества. Ибо это эмб
лема трудового единения и при
зыва к. трудовому единению. 
Эмблема мира. Призыв к миру. 
К братству и счастью людей на 
планете Земля.

В. ЛЯШЕНКО.
(Пресс-бюро «Правды»).

Имя Михаила Ивановича Ка
линина (1875— 1946), выдаю
щегося партийного и государст
венного деятеля, ученика н со
ратника В. И. Ленина, навсегда 
вписано в историю нашей стра
ны.

27 лет М. И. Калинин бес
сменно руководил высшим ор
ганом рабоче-крестьянского го
сударства и на примере своей 
деятельности показал, что при 
социализме управлять —- зна
чит прежде всего воспитывать 
и организовывать массы.

Фото ТАСС,

варианте был официально ут
вержден V Всероссийским съез
дом Советов 5 июля 1918 го
да. А  26 июля он впервые по
явился как составная часть на 
Государственном гербе (необхо
димую для герба рельефность 
эмблеме придал в рисунке 
скульптор Н. Андреев). Затем 
в сентябре того же года эмбле
ма была еще раз обсуждена в 
Совнаркоме, снова одобрена, и 
в первую годовщину Октябрь
ской революции. 7 ноября 1918 
года, в Москве и Петрограде 
появились огромные, прямо- 
таки гигантские изображения 
серпа и молота. Эмблема понра
вилась всем демонстрантам. Ни
кто не задавался вопросом об 
авторстве * эмблемы. Это не 
имело значения. Такую эмбле
му могла породить только Ре
волюция.

19 ноября — 110 лет со 
дня рождения М. И. Кали
нина (1875— 1946), деяте
ля Коммунистической пар
тии и Советского государ
ства.
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П  а т р  и  о т
\ Страница военно-патриотического воспитания  —

„ЗДЕСЬ ЖИВЕТ ВЕТЕРАН..."
Не однажды открывала я 

налитку дома на улице Ле
нина, где живет участница 
воины, ветеран труда, ком
мунист Мария Николаевна 
Холмогорова

В  окна светлой комнаты 
заглядывают тополя. З а  сто
лом немолодая женщина, она 
склонилась над пожелтевши
ми от времени фотография
ми. Да, время летит стреми
тельно. остановить его бег 
невозможно, и лишь память 
да снимки в семейных аль
бомах возвращают в прошлое.

Родилась Мария Никола
евна и 'Готыме. Росла в мно- i 

годетной семье. Отец умер 
рано, и девушке пришлось 
помогать матери поднимать 
на ноги меньших братьев и 
сестер. Закончила семь клас
сов школы и устроилась те
лефонисткой в районную кон- 
тгру спязи. Не унывала, не 
отступала перед трудностями 
комсомолка, справлялась и 
с общественными поручени
ями. была активной участ
ницей и организатором мно
гих интересных мероприятий.

13 1941 году добровольцем

ушла на фронт —  не могла 
поступить иначе, хотелось 
хоть чем-то быть полезной 
народу. Служила Мария Ни
колаевна в зенитном дивизи
оне на Белорусском фронте, 
на коммутаторе командного, 
пункта. Юная телефонистка 
корректировала огонь зенит- 
ней батареи, нацеленной на 
самолеты. врага.

О  том,, что на войне не 
страшно, может сказать лишь 
ничего не знающий о ней. 
Ей было страшно. Приходи
лось бывать в разведке, ино
гда под свист пуль исправ
лять обрыв линий связи, те
рять друзей и не верить в 
это. Верить всем сердцем 
в победу над черными сила
ми фашизма. В  44-м она 
написала заявление с прось
бой принять ее в члены 
КПСС. Уже коммунистом 
продолжала фронтовой путь 
до победного майского дня 
1945 года. Мария Николаев
на возвратилась на прежнее 
место работы, откуда и про
водили ее на заслуженный 
отдых.

Сиреневый свет сеяли су

мерки. Шелест листьев утих, 
а  мы еще долго смотрели 
фотографии, где Мария Ни
колаевна совсем молодая, 
когда время и горечи не мог
ли оставить отметин на ее 
юном лице. Рассматривали 
боевые награды —  шесть 
медалей, орден Великой Оте
чественной войны II степени 
и знак «Отличник связи», а 
также почетные грамоты за 
доблестный труд, благодар
ственные письма.

Не таит Мария Николаев
на свою память о  том гроз
ном времени. В ее дом с 
табличкой на фасаде «Здесь 
живет ветеран Великой Оте
чественной войны» приходят 
школьники и просят расска
зать о  войне. И непременно 
в беседах с ребятами она го
ворит о цене солдатской 
дружбы, о тех, ному мы обя
заны счастливой жизнью, 
мирным трудом, звонким сме
хом. И обязательно • пожела
ет ребятам хорошо учиться, 
быть . полезными обществу, 
беречь завоевания старших 
поколений.

Л. ТРУТН ЕВА .

УРОК НРАВСТВЕННОСТИ
В начале года на страницах 

газеты был помещен материал, 
рассказывающий о поисковой 
работе учащихся средней шко
лы №  2 вокруг имени М. А . 
Бабикова, участника Великой 
Отечественной войны, защитни
ка Севастополя, героически по-

I гибшего на мысе Херсонес.
. Поисковая работа продолжа

лась. Нынешним летом группа 
учащихся 5 — 9 классов при со
действии совета ветеранов во
енно-воздушных сил Черном ор
ского флота побывала в городе 
Севастополе.

Экскурсия носила военно-пат- 
риотический характер. З а  пять 
дней пребывания в Севастопо
ле мы познаномились с  исто
рией народного подвига нашей 
страны в разные исторические 
периоды. Н о главным в экс
курсии были встречи с  ветера
нами Велик( й Отечественной 
цейны. В  один и з ’ дней мы 
встретились с П. И. Алгини- 
ным, с которым у нас уже 
установилась переписка. Он 
был одним нз самых близких 
товарищей Михаила Бабикова, 
один из немногих, оставшихся 
в живых.'

В одном из писем следопы
там он писал: «Последние дни 
оборины Севастополя (июль 
1942 г.) были очень тяжелыми. 
Фашистские войска тееннли на
ши оборонительные части к об
рывистому берегу моря. Бой
цы морской пехоты и моряки 
держались за каждый метр 
хер^онесской земли, прикрыв 
отход основных войск и эваку
ацию раненых на Кавказское 
побережье. В эти напряженные 
дни командование В В С  Черно
морского флота приняло реш е
ние: отправить части специали
стов спецсвязи на Кавказ. Каж- 
1Ый и:< нас готов был остаться 
н Севастополе до последнего 
часа, но выбор пал на самых 
опытных, хорош о знающих свое 
дело специалистов —  комму
нисток и комсомольцев. Мы о с 
тавили своих товарищей, за р а 
нее шиш, что они идут ив вер
ную смерть. Одним из бойцов 
отряда прикрытия был специа
лист скрытоп связи 40 авиаци
онного полки ННС Черном ор
еного флота, уроженец Тотем- 
• kdi'h района Вологодской об 
ласти, коммунист сержант 
М А. I infill нон».

I июля прилетевшие на 
Xepioiier самолеты набрали 
часть людей. Н о связисты ухо- 
W г Последними. Нудучн стар

ший, Ьабшиш ни 06ТМИЛ сков'

го боевого поста. И  только 
когда в соседнюю землянку 
санитарной части попала бом
ба, он одним из первых бро
сился товарищам на выручку. 
Н о  фашисты не оставляли их 
в покое, открыли ураганный 
огонь. Пришлось принять не
равный бой. В  этом бою сер
жант Бабиков вместе с  товари
щами оказывал первую помощь 
засыпанным в землянке...

Мы встретились в' Севасто
поле с Е. Ф . Лукьяновой, вдо
вой комиссара И . Т. Лукьянова, 
который после гибели комисса
ра Михайлова возглавил по
следний бой горстки моряков- 
черноморцев на мысе херсо- 
нес,

Ветераны боев на Херсоиесе 
организовали сбор средств на 
увековечение памяти товари
щей. В клубе матросов Сева
стополя есть цветная картина • 
«Херсонесский маяк. Бой в 
июле 1942 г.». П о свидетель
ству ветерана В. И. Мищенко, 
на картине изображен среди 
матросов и М. А. Бабиков ря 
дом с боевым другом Иваном 
Москаликом. Репродукция кар
тины есть и п нашей школе.

Настоящим уроком нравст
венности стала для наших уча
щихся экскурсия.

Н. ЕРЫКАЛОВА, 
классный руководитель 

9 «а» класса средней 
школы М  Я.

НА СНИМКЕ; 
кок,

М. А. Вабн-

Не смолкнет 
слава

Прекрасная песня «Каховка» 
советского поэта Михаила Свет
лова- воскрешает в памяти ге
р ои к у  революционных лет, на
поминает об этапах большого 
пути. Зазвучит она. и будто 
слышишь свист пуль, топот ко
ней, видишь озаренную багря
ным огнем гражданской тре
вожную молодость наших от
цов и дедов.

Бесстрашные бойцы первых 
лет революции. Они многое 
оставили нам: прямоту, чест
ность, бескомпромиссность, вер
ность идее. Нам гордиться ими. 
Хранить в себе то лучшее, что 
получили в наследство, и идти 
дальше.'

Включившись во Всесоюзную 
патриотическую акцию, посвя
щенную X X V II съезду КПСС и 
70-летию Великой Октябрьской 
социалистической революции 
«Революционный держите шаг!», 
мы начали поиск материалов о  
героях Каховского плацдарма 
и обращаемся с просьбой к 
ныне здравствующим участни
кам разгрома врангелевщины, 
их родным и близким поделить
ся воспоминаниями, реликвия
ми, копиями документов тех 
лет. Просим и краеведов по
мочь нам в поиске, рассказать 
о  земляках, о  музейных экспо
натах-реликвиях, выслать га
зетные материалы, фотографии, 
стихи. Ждем писем по адресу: 
325025, г. Херсон-25, абоне
ментный ящик №  70.

А. ЦИТРОН, 
член областного штаба 

походов молодежи по местам 
славы советского народа.

ВЕРНЫЙ с ы н  н а р о д а
Ивану Васильевичу Гри

дину из поселка Советский 
в августе этого года испол
нилось 75 лет. Интересна 
судьба старого коммуниста. 
Родился он в деревне Сер
геево Вожбальского сельсо
вета, воспитывался в бед
ной семье. Закончив школу 
первой ступени, с  12 лет 
уже работал по найму у за
житочного крестьянина. З а 
готовлял дрова, пас коров, 
косил, жал серпом хлеб и 
обмолачивал его цепом.

Любознательный мальчиш
ка все вечера проводил с 
активистами, интересовался 
событиями, происходящими в 
стране, а  когда его избрали 
п комитет бедноты, повел 
энергичную борьбу с  кулаче
ством. В  30-е годы в Вож- 
бале организовывались кол-, 
хозы, и Иван Гридин пер
вым вступил в колхоз, а  за
тем сагитировал и родите
лей.

В  то время колхозники 
каждую зиму ходили на ле
созаготовки. По душе при
шлась здоровому парню и 
эта работа. В  1930 году 
Иван Васильевич " был за 
числен в постоянный' .кадр 
Тотемского леспромхоза. Ра
ботал бригадиром и десят
ником в разных лесопунктах, 
затем окончил курсы и был 
мастером первого разряда.

- Был я еще на одних 
курсах повышения4 квалифи
кации в Москве,— вспомина
ет Иван Васильевич,— но за
кончить их не удалось. Н а
чалась война с фашистской 
Германией. Наша Сивашская 
стрелковая дивизия была на
правлена на Карельский 
фронт.

Отважно сражался моло
дой пулеметчик, но в тяже
лом бою был ранен. После

госпиталя направили в 61-ю 
морскую отдельную бригаду, 
где оыл автоматчиком и 
связистом. В  январе 1942 
года 19 дней бригада нахо
дилась в окружении немцев 
в районе Кнж-озера. Не бы
ло продовольствия и соли, 
питались некачественной ко
ниной, но из окружения вы
бились. Вспомнилась ему 
ураганная стрельба из не
мецкого орудия среди ночи. 
Засек Гридин эту проклятую 
точку и метким прицельным 
огнем уничтожил ее, восста
новил связь. З а  это был на
гражден медалью « З а  отва
гу». Затем был орден Отече
ственной войны первой сте
пени и еще ряд медалей, в 
том числе и послевоенная 
«З а  трудовое отличие».

В  лесной промышленности 
И. В. Гридин проработал 
43 года. Он проводил боль
шую общественную работу.

Супруги Гридины воспи
тали четверых детей, два их 
сына закончили Тотемскую 
среднюю школу №  1 с  зо
лотыми медалями, оба рабо
тают в одном из московских 
институтов. Одна дочь стала 
медиком, живет в Петроза
водске, а  дочь Нина— рядом, 
работает в Пятовском лесо
пункте старшим бухгалтером. 
Больше всего Иван Василье
вич ждет в гости своих вну
ков, которых у него восьме
ро, есть и правнуки, они 
тоже растут на радость 
деду.

Счастливый человек И . В. 
Гридин и верный сын тру
дового народа'.

П. Ф И Л Е В ,
ветеран войны н труда.

.НА  СНИМ КЕ: И . В . Гри- 

ДНН-
Фото автора.

Так'служат наши земляки-----------------------

С ДОСТОИНСТВОМ И ЧЕСТЬЮ
Семью Трифановых в колхо- 

зе «Никольский» знают и ува
жают все. Валентин Алексее
вич и Александра Александров
на работают в животноводстве 
более 20 лет. Супруги вырас- 
илн троих детей, двое живут и 

работают в Ленинграде, а 
ладший. Александр, до служ

бы в армии трудился после 
окончания школы вмссте с р о 
дителями на телятнике. Полу- 
ил он и нужную для ратной 

жизни специальность ш офера. 
Словом, для защиты Отечества 
подготовился всесторонне. Н а

путствия перед службой в С о

ветской Армии, родители и 
земляки желали Саше честно 
Служить Родине, достойно вы
полнять воинский долг.

Недавно почтальон принес в 
дом Трифановых добрую весть
- письмо от командира части, 

в котором он сообщает: «Ваш  
сын Александр Трнфанов свой 
долг по защите нашей социа
листической Родины выполняет 
честно. Он свято и нерушимо 
соблюдает требования воинской 
присяги, служит примером вы
полнения норм морального ко
декса строителя коммунизма. 
Участвуя в социалистическом

соревновании за достойную 
встречу X X V II съезда КПСС, 
Александр идет в первых рядах 
соревнующихся. З а  успехи в 
службе и активное участие в 
общественной жизни части 
Александр имеет ряд поощре
ний».

Летом Саша получил крат
косрочный отпуск, которым его 
поощрило командование за от
личную службу. Н о  и в отпуске 
Саша не сидел без дела, а по
могал родителям заготовлять 
сено.

Родители вправе гордиться 
таким сыном.

В. АНТУФЬЕВ, 
секретарь парткома 

колхоза «Никольский»!


